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侨界高层次人才服务京津冀经济圈

本报电 （吕文宝） 由中国侨联主办，京、
津、冀三市侨联共同承办的“创业中华·牵手京
津冀——第十六届海外侨界高层次人才为国服
务活动”4日在京启动。本届活动充分发挥海外
侨务创新资源优势，拟在全球范围内广泛吸引
侨界高端领军人才，为京津冀引进海外人才和
高科技项目，为促进国家经济社会发展贡献侨
界力量的。

活动共吸引了来自世界四大洲 16个国家的
32 位高层次人才参与，他们带着现代管理经
验、先进技术和科技项目，来到京津冀三地进
行项目推介、洽谈交流，寻求合作商机。成员
组成包括学者专家、企业家和海外侨领，由胡
少华博士和赵进博士担任团长。

海外侨界高层次人才为国服务团（简称“为
国服务团”）成员来自美国、德国、英国、法国、加
拿大、日本、南非、西班牙、意大利、芬兰、澳大利
亚等国家，共携带经济科技项目29项。项目涉及
电子工程、工业自动化、新能源、电子信息、生物
医药、城市综合开发等多个领域。

2016年“华商八桂行——走进柳州”活动于9月8日
在广西柳州拉开帷幕。就在来自7个国家的海外华商考察
调研时，10日，又有一大批侨商汇聚广西玉林，参与为
期5天的“侨商广西行”活动。

9月的八桂大地，侨商投资正当时。

侨商广西行

从2009年开始，“华商八桂行”走进桂林、北海、来
宾、贺州、南宁、防城港、崇左。今年，来自柬埔寨广
西商会、老挝广西同乡会、马来西亚广西总会、缅甸中
华总商会、印中—中小企业商会、越南广西总商会、泰
国广西总会、泰国广西总商会等七国侨团的华商，来到
柳州，交流合作，共叙发展。

“华商八桂行”重点邀请了来自亚洲其他国家的华
商，而“侨商广西行”活动则更加强调“四海侨力”，汇
聚了来自欧洲、美洲、非洲、大洋洲以及亚洲其他国家
的侨商。

南宁、来宾、贵港、河池、百色，“侨商广西行”已
经走过了广西这些城市。进入第七个年头，玉林成为了

“侨商广西行”的重点推介城市。
但是，与往届活动不同的不只是地点。往年的“侨

商广西行”都是独立举办，本次却作为“2016 海外华侨
华人玉林恳亲大会”的一个子活动，与“恳亲大会”同
期，带来的是活动影响力的扩大。

据广西壮族自治区侨务办公室统计，恳亲大会已有
四五百人报名，“侨商广西行”的报名人数也超百人。

参会侨商所涉及的行业及投资领域十分广泛，包括
进出口贸易、金融投资、电子科技、食品科技、服装加
工、房地产、珠宝、酒店、教育、文化传媒、物流以及
农贸等。

侨商汇聚的盛宴上，广西又会把怎样的面孔展示给
侨商呢？

答案自然是特色产业。柳州行，华商们参观考察柳
工机械、两面针等当地知名企业。玉林行，则城市规划
与现代特色农业的展示两不误，还带领着侨商感受容县
侨乡旅游文化，签约洽谈之余，一个五彩的玉林留在侨
商心间。

广西的号召力

侨商纷纷来到广西，广西的号召力又来自何处？
广西是中国主要侨乡之一，世界各地分布着700多万

广西籍侨胞，他们都是助推广西经济社会发展的友好力
量与宝贵资源。

以“侨商广西行”行至的广西第一大侨乡玉林为
例，有人曾说，玉林容县有两个，一个是本土的容县，
人口80多万，还有一个是海外的“容县”，住着保持容县
乡音的150多万华侨华人。

据统计，在广西海外侨团侨社中，由玉林籍华侨担

任创建人或首任领导人的有 30多个；在广西籍社团侨领
190多人中，玉林籍的多达130多人，占侨领总数的68%。

但是，侨务资源丰富并不意味着对接就顺理成章。
广西侨办副主任陈洁此前在接受媒体采访时表示，海外
很多有实力的侨商都希望回国投资兴业，但苦于找不到
合适的投资项目和地点；广西不断涌现亟待开发、发展
潜力巨大的新项目，可一直找不到实力雄厚的企业牵头
启动。

有了侨务部门的牵线搭桥，侨商与项目又怎能再次
错过？

本次“侨商广西行”活动与“恳亲大会”同时举
行，海内外华侨华人与玉林乡亲情感的纽带呼唤着侨商
们回到广西，充分发挥他们在资金、技术、人才上的优
势，共享广西对外开放更美好的明天。

此外，在“一带一路”的战略下，广西迎来了历史
性的发展机遇。广西有着与东盟国家陆海相邻的独特区
位优势，被定位为丝路上有机衔接的重要门户。随着中
国—东盟自贸区建设的不断深入和拓展，广西已经成为
中国经济发展最有活力和潜力的地区之一。

广西的历史机遇，就是侨商的历史机遇。

侨商不虚此行

作为一项成熟的涉侨引资引智品牌活动，“侨商广西
行”已吸引来自世界各地 1000 多名侨商来广西考察项
目，促成贵港市中心医院、来宾东方广通实业公司等重
大项目落地，达成项目合同总额超100亿元人民币。

匈牙利侨商戴军已经记不清自己是第几次参加“侨
商广西行”活动了，他是匈牙利达利金国际贸易有限公
司总裁，在他看来，活动让在外的侨商更深入了解广
西，更好地寻找商机。

活动“很有意义”，但戴军也有自己的期待，“希望
有更实际、可操作的投资平台，用标准规范的商业模式
运作，项目政策、手续、回报以及时效性能够更清晰。”
戴军在接受本报采访时说。

德国中华文化促进会副会长莫桂莲在接受本报采访
时表示，自己参与了几次“侨商广西行”，通过活动认识
许多侨领，获得了有价值的信息。

“我觉得‘侨商广西行’活动意义很深远，每年从世
界各地赶来的侨商们汇集一起，在互通信息的同时，加
大了对广西的宣传力度。”莫桂莲说。

今年“侨商广西行”活动与“玉林恳亲大会”同时
举办也让莫桂莲无比欣喜：“活动的规模之大，项目之
多，让我们生活在海外的华侨华人有机会更了解广西，
也期待本次活动的举办圆满成功。”

“第二届中新青年论坛”在京举行

本报电（孙萌） 9月7日，由中国海外交流
协会、中华全国青年联合会与新西兰青年事务
发展部、新西兰中华青年联合会共同主办的第
二届中国新西兰青年论坛在北京举行。国务院
侨办副主任、中国海外交流协会副会长兼秘书
长谭天星，全国青联副主席汪鸿雁，新西兰青
年事务发展部总裁罗宾·斯科特、驻华大使麦康
年、国会议员杨健等中新官员为论坛揭幕。来
自中新两国的各领域青年代表约200人出席了会
议。新西兰总理约翰·基特意为论坛的召开发来
了视频致贺。全国政协副主席、中国海外交流
协会会长韩启德发来贺信。

本次论坛的主题为“创新创业·共筑梦
想”。中国、新西兰青年代表围绕主题展开了热
烈讨论。中新青年论坛是两国青年间重要交流
活动，对促进中新友好交流、增进相互理解、
深化互利合作、助力公共外交具有重要意义。

“希望通过李克强总理的出访，促进老中两国在教育
领域的交流，为老挝的华文教育注入新动力”，暨南大学
老挝华裔留学生庄兵告诉中新社记者。虽然正在中国求
学，但庄兵高度关注李克强总理访问老挝的行程。

作为中国的“好邻居、好朋友、好同志、好伙伴”，老挝
与中国交往日趋密切，两国在经济、人文、教育合作等方面
取得了显著成效，这也令老挝华侨华人群体受益匪浅；对
于李克强总理的这次出访，他们抱以高度期待。

近年来，在各方共同努力下，老挝华教事业取得长
足进步，但经费不足、师资缺乏、教材陈旧等问题依然
存在。李克强总理在老挝主流媒体上发表署名文章《巩
固中老传统友好增进两国人民福祉》，文中提到，“两国
政府要为促进人文、旅游、媒体交流创造有利条件，鼓
励更多民众到对方国家去走一走、看一看，夯实两国关
系的民意基础。中方愿帮助老挝改善基础教育条件，加
强汉语教学、职业教育、学生交流等合作”。包括庄兵在
内，很多人将此视为老挝华文教育进一步发展的契机。

一方面，中、老两国教育合作的开展，华文学校是
重要载体和平台；新动力的注入必然使华校从中受益。
另一方面，旅游业的兴旺也能间接带动华文教育的发展。

针对这一情况，老挝的新华学校专门开设了成人汉
语速成班，拓宽了学校的收入来源，在一定程度上解决
了扩大教学规模、提升教育质量所必需的经费问题。

老挝广东商会秘书长周敏健表示，希望老中两国领

导人就基础设施建设达成更多协议。
“老挝是内陆国家，货物运输依赖陆路，但老挝的陆

路和铁路基建较为落后，不利于华商拓展业务”，周敏健表
示，老中铁路早一天建成并投入使用，老挝就能早一天实
现从“陆锁国”到“陆联国”的转变，并充分发挥中南半岛陆
路中心枢纽的区位优势，成为中国与东
盟地区互联互通的重要节点。

“到那时，我们的货物就能经老挝
直达柬埔寨、越南、泰国，更大的商机
指日可待”，周敏健说道。

处在复苏乏力的世界经济大环境
中，很多国家的经济增长正面临下行压
力，通过“抱团”合作共渡难关已成为共
识。

中国是亚洲经济稳定的中流砥柱，
老挝华人商界对此有着深刻认识。他们
希望老中两国领导人就推进新时期合作
达成共识，帮助老挝经济发展步入正
轨。

“中国的很多领域对老挝来说都是
大幅领先的，如果能整合更多中国的优
质产业和资金，对老挝经济发展将大有
裨益”，一位在老挝经商多年的老华侨告
诉记者。

老中联合投资有限公司总经理刘虎表示，老挝现阶
段特别需要发展出口导向型经济，中老两国在农业和农
产品深加工、能源、建筑等方面有合作基础。大量来自
中国的投资，不但会促进老挝工业发展，而且能加快其
城市化进程，助其突破发展瓶颈。 （中新社电）
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老挝华侨华人热议李克强总理到访
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近日，中国农业科学院饲
料研究所举办了第一届国际水
产饲料加工技术研讨会。会议
特邀多位海外水产饲料加工技
术资深专家出席。在丹麦学习
工作多年的华人、丹麦技术大
学博士程宏远也应邀在列。为
了这次会议，他很早就赶赴北
京，协助农科院完成了一系列
的筹备工作，同时在会议上将
自己多年来的研究方法和心得
体会向国内的同行们倾囊相授。

程宏远于 1998 年到丹麦技
术大学做研究并攻读化学工程
博士学位，最开始从事的是食
品工程方面的研究，后来转做
水产饲料膨化加工技术研究。
谈到自己的选择，他笑言：“在
水产养殖和饲料加工等方面，
丹麦、挪威等北欧地区拥有世
界上最先进的技术和理念。我
希望有一天能用我所学，来帮
助国内的同行在水产饲料加工
技术方面达到世界领先水平。”

在 过 去 几 年 的 研 究 生 活
中，海量检索阅读与膨化技术
相关的文献成为了程宏远日常
的必备功课，高劳动强度且具
有一定危险性的大型实验更是
家常便饭。为了给研究寻找新
的思维刺激，他积极走访了欧
洲 多 个 国 家 不 同 的 大 学 和 单
位，从不放过任何能够与同行
切磋交流的机会。经过多年来
勤勉的工作和无数次失败的尝
试，程宏远最终成功建立了一
种能够定量分析和描述水产饲
料膨化生产过程的理论模型。
这种理论方法将使整个生产过
程有序可控，从而有效减少原
材料与加工时间的耗损，达到

事半功倍。
近年来，程宏远不断地将自己负笈欧洲的技术和

知识带回国内。早些时候，他曾担任中国江苏牧羊集
团的技术顾问，并协助牧羊集团在丹麦建立了研发中
心。如今，程宏远又被中国农业科学院饲料加工创新
团队聘请为客座研究员，每年到团队工作一段时间，
进行相应的理论研究和技术开发工作。

目前，水产品在人类膳食中扮演着越来越重要的
角色。2016年联合国粮农组织报告指出，水产品消费
量的大幅增长为人类提供了更加多样化、营养更丰富
的食物。程宏远也认为，在地球可耕地面积固定的情
况之下，水产养殖将成为人类食物来源的重要方向。

程宏远表示：“未来，我们将开发出一种智能化的
水产饲料生产线，利用基础理论和计算机互联网等技
术来指导生产线的操作运行，从而高效节能地生产出
更加优质的产品。”为了实现新的理想和目标，他将继
续不断努力。
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图为老挝琅勃拉邦。 资料图片

9月7日晚，由中国国务院侨办主办，中国驻悉尼总领
事馆、南海传媒支持，悉尼华星艺术团承办的“文化中国·
华星之夜”中秋文艺晚会在悉尼市政厅剧场隆重上演。

大图：悉尼华星海之梦艺术团演出朝鲜舞《阿里郎》。
小图：悉尼华星黑天鹅艺术团演出傣族舞《船歌》。

中新社记者 赖海隆摄

““文化中国文化中国··华星之夜华星之夜””中秋晚会悉尼上演中秋晚会悉尼上演

图为论坛揭幕表演图为论坛揭幕表演。。孙孙 萌萌摄摄

图为柳州夜景。 来源：柳州市城市管理行政执法局网站图为柳州夜景。 来源：柳州市城市管理行政执法局网站


